

Economía informal, imparable: Dávila (El Financiero 25/11/11)

Economía informal, imparable: Dávila (El Financiero 25/11/11) Isabel Becerril Viernes, 25 de noviembre de 2011 16 millones de personas podrían estar en la ilegalidad. Demanda Concanaco reactivar Comisión Intersecretarial. Urge combatir los delitos de piratería, robo y contrabando. - PETICIÓN DE CONCANACO El comercio organizado del país solicitará al presidente Felipe Calderón la reactivación de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate a la Economía Ilegal, porque ésta se encuentra imparable. Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), señaló que hoy existen 13.5 millones de informales, y si se le suman los 2.5 millones de mexicanos desempleados da un total de 16 millones de personas que "ya pueden estar operando en la ilegalidad". En entrevista con EL FINANCIERO mencionó que dirigió un documento al presidente Calderón, los partidos políticos, el Congreso, los precandidatos y candidatos a las elecciones presidenciales de 2012, donde plantea que las políticas públicas deben estar orientadas al crecimiento de las empresas, a que haya más y mejores empleos, que atiendan la informalidad y "que le entren a la aprobación de las reformas hacendaria y laboral". Optimismo A decir de Dávila Flores, a los festejos del 94 aniversario de la creación de la Concanaco su gremio llega optimista en el avance de la economía y más feliz por el éxito que tuvo el programa del Buen Fin. Pero no deja de observar con preocupación que ya son más los mexicanos que trabajan en la informalidad que los permanentes dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y que pagan sus impuestos, señaló. Esas cifras revelan que la economía informal va para arriba y que no tiene para cuándo parar, aseveró, porque crece con la complacencia de algunas autoridades de los tres órdenes de gobierno. También acusó que la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate a la Economía Ilegal ya tiene más de tres meses sin sesionar, periodo que se puede prolongar por varios meses, mientras el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, se pone al corriente de todos los pendientes en la dependencia. Ante ese panorama, la principal petición de los comerciantes al primer mandatario es que dé la instrucción para que de inmediato se retomen las negociaciones que iniciaron desde el sexenio de Vicente Fox para el ataque frontal al problema de la piratería, el contrabando y el robo. La Comisión, presidida por la Secretaría de Gobernación, e integrada por los titulares de Hacienda, Economía y Seguridad Pública, fue creada por decreto presidencial a finales de la anterior administración, para dirimir los temas que dañan al sector empresarial y a la sociedad. Además son miembros invitados las cúpulas patronales, las autoridades de los estados y municipios, así como el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Procuraduría General de la República (PGR), un representante de la Oficina de la Presidencia y de la Auditoría Fiscal Federal. El impulso de la conformación de esta Comisión se dio a raíz del auge de la informalidad y de que 80 por ciento de los mexicanos realizan su consumo en ese mercado, lo que ha generado la inquietud de la IP de atacar este cáncer. Durante la entrevista, Dávila Flores calificó de positivo que el Producto Interno Bruto (PIB) haya registrado un crecimiento de 4.5 por ciento en el tercer trimestre de 2011, y negó que ese avance sea inercial. Para el dirigente empresarial, el PIB cerrará este año con un incremento de hasta 4.2 por ciento, mientras que el comercio subirá 5 por ciento.